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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  2277  mmaaii  22000088  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 13 mai 2008, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Sonia 
Desgagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les 
délais prévus par la Loi sur l’Instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la vice-présidente, Mme Sonia Desgagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaire parent :  Mme Chantale Imbeault   

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
Absences motivées :  Mmes 

M. 
Liz S.-Gagné 
Jean-Marc Girard 

   
   
CC-2008-288 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par M. Yvon-Robert Côté 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec 
 

4.10 Engagement / Personnel de soutien secteur général; 
5. Journée annuelle du CCSR-02 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-289 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 
13 mai 2008 

 Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal tel qu’il a été déposé. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-290 
Courrier reçu du 14 
au 20 mai 2008 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 14 au 
20 mai 2008. 
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CC-2008-290-2 
Parole au public 

 M. Paul-Marie Gagnon, président du Comité des utilisateurs et 
utilisatrices du transport en commun régulier du Saguenay, dépose une 
pétition concernant le tarif étudiant pour le transport en commun. 

 
Il porte à l’attention du conseil la nécessité d’un tarif étudiant en 

transport en commun tant pour la clientèle de la formation générale 
adulte, de la formation professionnelle que pour celle du cégep ou de 
l’université. M. Gagnon demande à la Commission scolaire, au nom des 
étudiants, de procéder à une entente avec la Société de Transport du 
Saguenay afin que les étudiants puissent bénéficier d’un tarif avantageux. 

 
La vice-présidente, Mme Desgagné, reçoit la pétition et confirme à 

M. Gagnon qu’un suivi sera apporté à cette demande. 
   
   
CC-2008-291 
Engagement / 
Coordonnateur aux 
Services éducatifs 
adultes 

 ATTENDU que le poste régulier à temps plein de coordonnateur 
des services de l’éducation des adultes et de la formation professionnelle 
devient vacant au 30 juin 2008, à la suite de la démission pour retraite de 
son titulaire actuel; 

 
ATTENDU l’offre d’emploi et la tenue du concours Coord. SEA-FP 

04-08 ainsi que l’affichage interne et externe qui s’est terminé le 11 avril 
2008;  

 
ATTENDU qu’au terme du processus de sélection, le comité de 

sélection présente une recommandation unanime en faveur du candidat 
retenu; 

 
ATTENDU que le candidat retenu répond aux qualifications 

requises et a accepté l’offre d’emploi aux conditions prévues au règlement 
sur les conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires, et 
ce, pour une entrée en fonction prévisible le 1er juillet 2008; 

 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ENGAGER M. Éric Nadeau au poste régulier et à temps plein de 

coordonnateur des services de l’éducation des adultes et de la formation 
professionnelle (C1 classe 6) pour une entrée en fonction prévisible le 1er  
juillet 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-292 
Enseignants mis en 
disponibilité et non-
réengagés 

 ATTENDU l’estimation des besoins d’effectifs enseignant avant le 
30 avril, et ce, pour l’année scolaire 2008-2009; 

 
ATTENDU les besoins exprimés par les Services éducatifs jeunes et 

adultes; 
 
ATTENDU les dispositions nationales concernant la gestion des 

excédents d’effectifs au niveau du personnel enseignant; 
 
ATTENDU les résultats des pourparlers avec le représentant du 

Syndicat de l'enseignement du Saguenay;  
 
ATTENDU l’affichage de la liste des enseignantes et enseignants 

susceptibles d'être mis en disponibilité ou non-réengagés pour 2008-2009 
qui a eu lieu avant le 5 mai 2008; 

 
ATTENDU les procédures d’affectation et de mutation qui 

s’amorceront dans les semaines à venir; 
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ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 

 
DE PROCÉDER à la mise en disponibilité ou au non-réengagement 

des personnes suivantes, sous réserve des mouvements de personnel ou de 
l’expression de nouveaux besoins d’ici le 1er juillet 2008.  
 

Nom Établissement Champs 
 

MISES EN DISPONIBILITÉ 
Groleau, Richard Notre-Dame-du-Rosaire 06 Musique/Primaire 
Bouchard, Suzie Charles-Gravel 13 Spécialité/Math./Sciences 
Dahl, Karene L’Odyssée 13 Spécialité/Math./Sciences 
Laroche, Rodrigue L’Odyssée 18 Informatique 
St-Gelais, Hélène Charles-Gravel 18 Informatique 
Patry, Luc CFP La Baie 3153 Foresterie/Papier 
 

NON-RÉENGAGEMENT 
Harvey, Karine St-Joseph 04 Anglais/primaire 
Girard, Estelle Charles-Gravel 13 Spécialité/Math./Sciences 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-293 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Médéric-Gravel 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU les projets présentés par Mme Diane Durand au montant 

de 3 000 $ pour le support financier des projets « Troupe de théâtre » et 
« Coin lecture » pour l’école Médéric-Gravel; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-294 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Félix-Antoine-Savard 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Sonia Desgagné au montant 

de 925 $ pour le support financier du projet «  Grimpeur des araignées » 
pour l’école Félix-Antoine-Savard; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2008-295 
Fonds de support aux 
établissements / École 
St-Denis/St-Isidore 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par M. Antonin Simard au montant de 

2,000 $ pour le support financier du projet Café Internet pour l’école St-
Denis / St-Isidore; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-296 
Octroi de contrat / 
Approvisionnement 
en produits et bases 
pour le système de 
coloration automobile 
du CFEM 

 ATTENDU que les produits ont été validés et testés par le 
personnel enseignant du CFEM et que les résultats sont concluants; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité du service des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat relatif au prêt d’un système de coloration 

ainsi qu’à l’approvisionnement en produits et bases nécessaires au 
fonctionnement dudit système requis pour le Centre de formation en 
Équipement motorisé, sur la base des prix et produits soumis par la 
compagnie Pièces d’Autos Ste-Geneviève qui a présenté l’offre la plus 
basse rencontrant les besoins et exigences exprimés au cahier des charges. 

 
DE PLUS, ce contrat est alloué sans possibilité d’actualisation pour 

la période se terminant le 30 avril 2010 avec possibilité de reconduire ou de 
renégocier le contrat d’année en année pour une période maximale de 2 
ans, si les besoins et exigences de la Commission scolaire demeurent 
inchangés et sont respectés. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-297 
Achat d’un système 
didactique en 
mécanique pour le 
CFEM 

 ATTENDU qu’après vérifications, un seul fournisseur est en 
mesure de fournir l’équipement ainsi que le matériel pédagogique requis 
par le CFEM dans les délais prévus; 

 
ATTENDU la politique d’approvisionnement en biens et services de 

la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’AUTORISER l’achat d’un système didactique en mécanique, 

modèle 46101, requis par le Centre de formation professionnelle en 
Équipement motorisé, auprès du fournisseur unique, Lab-Volt pour un 
montant de 38 077,15 $ taxes incluses pris à même le budget du centre. 
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ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-298 
Octroi de contrat / 
Réfection de la toiture 
de l’école des Quatre-
Vents 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit, 

A. Plante et frères, le contrat de toiture de l’école Des Quatre-Vents pour 
un montant total de 239 295,00 $ toutes taxes incluses; 

 
 DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-299 
Octroi de contrat / 
Aménagement d’un 
laboratoire de sciences 
et technologies à la 
polyvalente La Baie 

 ATTENDU les montants alloués par le MELS pour la mise à niveau 
des locaux spécialisés au 2e cycle du secondaire; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat d’aménagement du laboratoire de 

sciences et technologies de la polyvalente La Baie au plus bas 
soumissionnaire conforme soit, Mauco inc. pour un montant de 98 758,85 $ 
toutes taxes incluses. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-300 
Octroi de contrat / 
Aménagement d’un 
laboratoire de sciences 
à Charles-Gravel 

 ATTENDU les montants alloués par le MELS pour la mise à niveau 
des locaux spécialisés au 2e cycle du secondaire; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat d’aménagement du laboratoire de 

sciences à Charles-Gravel au plus bas soumissionnaire conforme soit, 
Construction Christian Duchesne inc. pour un montant de 190 214,00 $ 
toutes taxes incluses. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-301 
Octroi de contrat / 
Réfection de la toiture 
du Centre 216 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit, Toiture 

Multi-Concept inc. le contrat de toiture du Centre 216 pour un montant 
total de 419 000,00 $ toutes taxes incluses; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
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ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-302 
Engagement / 
Personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d'effectifs du personnel de soutien au secteur 
général adopté au conseil des commissaires du 8 mai 2007; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel; 
 
ATTENDU le résultat des concours interne et externe lié au 

comblement du poste de technicien(ne) en organisation scolaire à la 
polyvalente de La Baie, découlant du départ à la retraite de M. Claude 
Gagné prévu le 30 juin 2008; 

 
ATTENDU qu’à la suite de ce processus, la candidate engagée lors 

de la séance régulière du conseil des commissaires du 22 avril 2008 (CC-
2008-228) a démissionné de son poste le 22 mai dernier; 

 
ATTENDU que dans le cadre de ce même processus de sélection, le 

comité avait pris soin de recommander d’autres candidatures; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de sélection tenue le 22 

avril 2008 en faveur de la personne visée par la présente résolution; 
 
ATTENDU l’urgence de la situation et l’entrée en fonction rapide 

de la personne visée en date du 23 mai dernier; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Henri Girard 
et résolu : 
 
DE RATIFIER l’engagement de Mme Karine Boivin, au poste de 

technicienne en organisation scolaire à la polyvalente de La Baie, entrée en 
fonction le 23 mai 2008.  

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-303 
Rapport de la vice-
présidente 

 Madame la vice-présidente résume certaines représentations ou 
interventions faites au cours des derniers jours. 

 
 Le 9 mai 2008 : 

 Participation à la rencontre du comité de pilotage de la 
planification stratégique 2008-2012; 

 Rencontre avec le directeur général concernant divers dossiers. 
 

 Le 12 mai 2008 : 
 Participation au comité de sélection pour les entrevues de groupe 

de la banque de relève des directions d’établissement. 
 

 Le 13 mai 2008 : 
 Rencontre avec la secrétaire générale concernant divers dossiers. 

 
 Le 14 mai 2008 : 

 Participation à la rencontre du comité de sélection du poste de 
coordonnateur aux Services éducatifs adultes. 

   
   
CC-2008-304 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 
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 Les 14, 15 et 16 mai 2008 : 
 Participation au Congrès de l’Association des directeurs 

généraux des commissions scolaires du Québec. 
   
   
CC-2008-305 
Comptes-rendus des 
comités de services et 
du comité de parents 

 Les membres du conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors des réunions du 
Comité des services éducatifs adultes et de l’informatique du 15 avril, du 
Comité des services éducatifs jeunes du 8 avril, du Comité de service des 
ressources humaines du 1er avril et du Comité de parents du 2 avril. 

   
   
CC-2008-306 
Projet de loi no 88 

 Les commissaires ont reçu toute la documentation au regard du 
projet de loi no 88. 

   
   
CC-2008-307 
Balises concernant le 
transport des élèves 

 Une directive du Ministère des Transport est remise aux membres 
concernant les balises lors du transport des élèves pour des sorties 
pédagogiques, sportives ou culturelles ou encore lors d’activités 
parascolaires. 

   
   
CC-2008-308 
Retour de 
consultation sur la 
planification 
stratégique 2008-2012 

 La directrice générale adjointe, Mme Tremblay, commente les 
documents déposés aux commissaires au regard du retour de 
consultations effectuées auprès de 69 écoles, centres, services et conseils 
d’établissement sur la Planification stratégique 2008-2012. Les membres 
ont l’occasion d’échanger sur le contenu de cette compilation. On procède 
présentement à la consultation des différents partenaires et le projet sur la 
Planification stratégique devrait être adopté à l’automne 2008. 

   
   
CC-2008-309 
Services éducatifs 
dispensés 

 La directrice des Services éducatifs jeunes dépose et commente le 
tableau synthèse des projets particuliers – école et des programmes 
particuliers – commission pour l’année scolaire 2008-2009. À la suite des 
échanges, M. Antonin Simard mentionne qu’il serait intéressant que ces 
différents programmes soient publicisés; la directrice générale adjointe 
tient à préciser que depuis trois ans un document promotionnel présente 
l’ensemble de ces projets à la population. 

   
   
CC-2008-310 
Affectation des 
directions 
d’établissement 

 Le directeur général, M. Pelletier, informe les membres du conseil 
de l’affectation des directions d’établissement pour l’année scolaire 2008-
2009. 

   
   
CC-2008-311 
Activité annuelle du 
CCSR-02 

 L’activité annuelle du Conseil des Commissions Scolaires de la 
Région-02 se tiendra le 1er novembre 2008 à l’Hôtel Le Montagnais;  
Mme Desgagné invite les commissaires à réserver cette date à l’agenda. 

   
   
CC-2008-312 
Olympiques spéciaux 

 La directrice générale adjointe informe les membres que treize 
élèves du Centre Ressource de L’Odyssée/Dominique-Racine et de l’école 
De La Pulperie ont participé aux Olympiques spéciales d’athlétisme du 
Canada et ont remporté vingt-cinq médailles. Un cadeau leur sera remis 
pour souligner leur grande performance et une lettre de félicitations sera 
adressée au responsable, M. André Lespérance. 

   
   
CC-2008-313 
Antécédents 
judiciaires 

 Mme Ruth Gagnon s’informe du suivi qui est fait auprès des 
bénévoles à la suite des vérifications des antécédents judiciaires; M. Pierre 
Imbeault précise qu’une lettre circulaire sera préparée par la direction du 
Service des ressources humaines et transmise à la direction de 
l’établissement pour chaque bénévole. 

   
   
CC-2008-314  M. Jean-Claude Martel fait part de sa rencontre avec M. Louis 
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Réforme de la carte 
électorale 

Jalbert du bureau du député Stéphane Bédard concernant le projet de 
révision de la carte électorale dans le comté de Chicoutimi. De la 
documentation sur la possibilité de préparer un mémoire est déposée et 
une copie sera transmise à la direction générale ainsi qu’à tous les 
membres du conseil. 

   
   
CC-2008-315 
Message de la FCSQ 

 Les Messages de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec des lundis 12 et 19 mai 2008 sont remis aux commissaires. 

   
   
CC-2008-316 
Bulletin d’information 
pour le réseau scolaire 
L’heure juste 

 Une copie du 2e numéro du Bulletin d’information pour le réseau 
scolaire « L’heure juste » est remise à chaque membre. 

   
   
CC-2008-317 
Remerciements 

 La vice-présidente, Mme Sonia Desgagné, tient à remercier chaque 
membre du conseil pour leur soutien tout au long du remplacement de la 
Présidente, Mme Liz S.-Gagné, pendant son congé maladie. 

   
   
CC-2008-318 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 20 h 40. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


